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鳥取のおいしい情報、 おまかせあれ！

～ 鳥取なにたべ ～
鳥取のおいしいものとおいしいものを作っている人たちを紹介しているローカル WEBメディア

「鳥取なにたべ！」。活動について、「鳥取なにたべ！」編集長のモリモトメイさんにお話を伺いました。

鳥取にはいいものがたくさんある
　鳥取大学在学中にNPO法人学生人材バンク（以
下、「人材バンク」という）※（１）に所属し、その活
動の一環として、三朝町で地元の農家の方といっ
しょに米作りをした経験があるモリモトさん。その
ときに、地域の方と深く関わり、いろいろな鳥取の
おいしいものを食べ、すばらしい景色に魅了された
そうです。学生時代に鳥取の生活を満喫していた一
方、鳥取大学の学生が「鳥取ってなにもない」とよ
く言っているのを、とても残念に思ったそうです。
　また、県内の観光地でアンケート調査をするア
ルバイトをしたときに、県外から来た観光客に「鳥
取のおいしい食べものは何か、おすすめの食事場
所はどこか」といつも聞かれたそうです。「こんな
に聞かれるのは、みなさん下調べをして来ないか、
情報がないかのどちらかのはず！」と感じたモリモ
トさん。さっそく、若者が見るようなウェブサイト
や SNSのアカウントを探ってみると、食べものに
関する情報発信がほとんどされていないことに気
づきました。

※（１）学生人材バンク
　鳥取の学生と地域、企業のつながりを提供する組織とし
て2002年に設立され、2008年にＮＰＯ法人化。年間延べ
500名程度の若者を農山村にボランティア派遣しているほ
か、地元企業への長期インターンのコーディネートなども
行う。

ローカルWEBメディアが誕生
　鳥取県は、農産物と海産物が豊富で、豊かな自然
の恵みを生かしたカフェや、ジゲのものが食べら
れる飲食店がたくさんあります。しかし、情報発信
がされていないことで、あまり知られていない現
状がありました。「もっと鳥取の素敵なお店を知っ
てほしい！」と強く感じ、平成27年12月、大学４
年のときに後輩の関

せきぐち
口和

か ず と
人さんと県内飲食店の情

報をツイッターで発信することを始めました。こう
してローカルWEBメディア「鳥取なにたべ！（以
下、「なにたべ」という）が誕生しました。

元メンバーが考案した、
イメージキャラクターの

「たべろう」
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SNS は双方向のコミュニケーション
　若者目線で鳥取の情報を発信する「なにたべ」。
モリモトさんと関口さんの他に、社会人のライター
２名と、県外でシステムの改修などをサポートす
るエンジニア１名で運営しています。
　「なにたべ」では、味だけでなく、お店の雰囲気
や店主の人柄、おすすめの点なども載せるようにし
ています。口コミの力は大きく、詳しく載せると、
より多くの方に読んでもらえるそうです。利用者が
実際にお店に食べに行ったことを報告してくれる
ことも。「SNSは双方向のコミュニケーション。こ
ちらが発信した情報に対して、受け手の反応がわ
かるのはうれしいです」と話すモリモトさん。活動
をとおして、たくさんの人とつながることができ
ることが大きな喜びとなっています。

モリモトメイさん
　私は、もともとITに関心が高かったわけではなく、
情報発信したいけど、どうやったらできるの？という
状態でしたね。鳥取で地域の方にとてもお世話になっ
て、いろいろな経験をさせてもらったので、何か鳥取
に恩返ししたい！という気持ちがずっとあって。ツ
イッターならできるかも！と活動を始めました。兵

庫県神戸市出身で
すが、鳥取の人・
食べもの・景色な
どの魅力にどっぷ
りはまり、鳥取に
移住しちゃいまし
た！もう胃袋もつ
かまれているんで
すよ。（笑）

　大好きな鳥取を　大好きな鳥取を
もっとたくさんの学生やもっとたくさんの学生や

観光客に楽しんでもらいたい、観光客に楽しんでもらいたい、
もっと好きになってほしい！もっと好きになってほしい！
自分たちの等身大の情報を自分たちの等身大の情報を

発信中！発信中！

関口和人さん
　鳥取大学３年のときに、農学部の先輩で人材バンク
でもいっしょに活動をしていたモリモトさんから声を
かけてもらって。「情報発信と小商い」について、勉
強したいと思っていたけど、実際にやってみないと、
ＩＴ技術って身につかないのかなと。それで、自分の
学習のために「なにたべ」の活動をしています。兵
庫県明石市出身で
鳥取にＩターン移
住。鳥取にとても
愛着を持っていま
す！

ツイッターには、鳥取のおいしい情報が満載！

イラストは学生人材バンクで活動をともにした先輩の作
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フェイスブックツイッター インスタグラム

お問い合わせフォームへ→ http://nanitabe.com/ お問い合わせ /連絡先

BSS テレビ「まいどっ」より

自分のできることで社会に貢献したい！
　「自分のできることで、何か社会に役に立つこと
が少しでもあれば」と話すモリモトさん。カフェ
や食堂、レストラン、居酒屋まで、発信するお店
はさまざまだが、地元のお店を応援したいと、「な
にたべ」に載せるのは個人経営のお店にしぼって
います。「飲食店にお金が落ちてほしいという想い
があって。飲食店の PRをすることで、地域経済も
回ればうれしい。今後は、なぜこのお店を創ろう
と思ったのか、店主さんへのインタビューなども
載せたいです」と笑顔で話します。
　また、将来的には生産者の想いなどを載せるこ
とで、農家の売り上げを伸ばしたり、温泉街の特
集を組んで、近くの飲食店を紹介することでその
まちの観光につなげたり、活動をとおして社会に
貢献したいと模索中です。

自分たちらしく、無理なく続けていく
　「なにたべ」は広告収入が入る仕組みで、持続可
能な運営を目指しています。メンバーは、全員、本
業を持ちながら、複業※（２）として「なにたべ」の
活動を支えています。といっても、収入はわずか。
そのため、自動化できるところはシステム化する
など、メンバーの負担にならないように配慮と工
夫をしています。
　活動をはじめて今年で５年目。WEB サイト、
SNS、スマホアプリの３つの媒体で情報発信を継
続中。ツイッターやインスタグラムの総フォロワー
数は１万人を超え、WEBサイトは月間で４万回閲
覧され、鳥取大学の学生や 20 代～ 30 代の若者層
の知名度が高いメディアに成長しました。
　「スタッフみんなが楽しみながら、無理せず自分
たちらしく続けていきたい」と話すモリモトさん。
これからも鳥取県内・県外の方に、鳥取のおいしい
情報を発信しつつ、鳥取のファンを増やし地域が
活性化するような情報発信にチャレンジ中です！

※（２）複業
　「パラレルキャリア」とも呼ばれ、複数の仕事に並行して
取り組む働き方を指す。

　スマホアプリの制作費用を捻出するために、クラウドファンディ
ングにも挑戦。支援達成から１ヶ月後に、県内では初となる飲食店
に特化したスマホアプリが完成しました。テレビや新聞にたくさん
取り上げられました。

「なにたべ」について
詳しくは WEB で！

　食べることが好きな方、食で鳥取を盛り上げたい方、文章を書くのが好きな方など。
　経験は特に必要ありません。　やってみたい！という気持ちがある方ならぜひご連絡ください。連絡先：下記お問い合わせフォームへ

県内の大学生・
社会人ライター
募集中！
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竹藪の拡大ストップ、美しい竹林に育てます！
　私たちは、豊富な竹林資源の有効活用と県産タケ
ノコの学校給食での地産地消を進めることで、県中
部の地域づくりに貢献することを目的に活動してい
ます。
　また、近年竹害が問題となっていますが、手入れ
が十分でなかった竹藪をタケノコ栽培林として管理
していくことで景観がよくなり、地域活性化にもつ
ながると確信しています。

私たちの活動は「一石三鳥」
①　誰も見向きもしない竹藪が美しい竹林に変わる

ことは、私たち自身にとって大きな喜びです。
②　学校給食にタケノコを提供することで、地産地

消が進み、食育にも繋がります。
③　タケノコを使った新商品づくりなどをとおし

て、地域でお金が回ります。
　

タケノコのプロフェッショナルを育成
　年に２回「やらいや！タケノコ栽培塾」を開催し、
竹林管理のレベルアップを図っています。時には、
日本のタケノコ栽培の第一人者、野中重之先生に指
導を受けたり、座学と野外研修をとおしてメンバー
へ伝えています。
　また、竹林整備と竹林の観光面での効果について
のフォーラムや先進地区の視察を行うほか、現在
17 名いる「タケトリの翁（媼）」「グランドマイスター
タケトリの翁（媼）」という当振興会認定のタケノ
コ栽培士（専門家）の育成もしています。

今後の目標や抱負
　鳥取県中部森林組合主催の「山の祭り」や鳥取県
主催の「竹利用フェスティバル」への出展など、広
報活動にも力を入れています。
　また、「穂先タケノコ（２～３m 程に伸びたタケ
ノコの上部）」の料理コンテストを開催し、穂先タ
ケノコの消費拡大にも取り組んでいます。
　県産タケノコ供給率 100％を達成した県内学校
給食に続き、県産タケノコの認知度を高め、一般市
場を開拓をするのが今後の目標です。また、タケノ
コの６次産業化も検討しており、国産タケノコのメ
ンマづくりにも取り組みたいと考えています。

湯
梨
浜
町

中部とっとりタケノコ
振興会
寄稿：代表　田

た
栗
ぐり
　栄
えい
一
いち
さん

＜連絡先＞ 0858-35-5238（振興会事務局）

＜設立年＞平成24年
＜構　成＞11団体、個人会員16名

タケノコ収穫の状況（規格の確認と根元のカット）

竹林の観光面での効果についてのフォーラムの様子

やらいや！
タケノコ栽培塾の
様子

　所有している竹藪にお困りの方、
竹林整備に関わってみたい方、

タケノコの新しい魅力づくり、新商品づくりに
関わりたい方など、ぜひご連絡ください。
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